

Dr. Robert A. Peterson, Théologie proprement dite, Session 14, Attributs communicables, Partie 1. Dieu est personnel, souverain, sage, véridique et fidèle

© 2024 Robert Peterson et Ted Hildebrandt

Je suis le Dr Robert Peterson dans son enseignement sur la théologie proprement dite, ou Dieu. Il s'agit de la séance 14, Attributs communicables, partie 1. Dieu est personnel, souverain, sage, véridique et fidèle.

Je suis l'enseignant de l'école du dimanche pour adultes à l'église Covenant of Grace à St. Charles, Missouri.

Je dis que si quelqu'un se trouve dans cette région et regarde ces vidéos, il est le bienvenu pour venir nous rendre visite, même si si vous êtes membre d'une église qui croit en la Bible, nous ne sommes pas du genre à voler des moutons. Nous avons terminé notre étude des attributs uniques ou incommunicables de Dieu. Nous commençons l'étude de ses attributs communicables ou partagés.

Elles sont : Dieu est personnel, souverain, sage, véridique, fidèle, saint, juste, aimant, gracieux, miséricordieux, bon ou généreux, patient ou longanime, et glorieux. Ensuite, pour la dernière partie de notre cours, nous traiterons des œuvres de Dieu, y compris la création et la providence, et sa création des anges, ainsi que de l'angéologie, de la satanologie et de la démonologie. Mais pour l'instant, des sujets beaucoup plus agréables, les attributs communicables de Dieu.

Comme nous l'avons vu précédemment, les attributs communicables de Dieu se réfèrent à ses qualités ou caractéristiques qu'il partage avec son peuple. En nous créant à son image, en nous sauvant par sa grâce, en nous unissant au Christ et en nous transformant progressivement à l'image du Christ, Dieu forme de plus en plus de croyants selon son caractère. Bien sûr, il est parfait en degré dans chacun de ces domaines, et nous sommes des créatures dépendantes, travaillant toujours à progresser davantage.

Dieu possède naturellement tous ces attributs, et nous ne devenons tels que par sa grâce et en étant en Christ. Dieu est personnel. Le Dieu auto-existant, infini, immuable et grand n'est pas une force impersonnelle mais une personne divine.

En tant qu'êtres humains, nous sommes des personnes parce qu'Il nous a créés à Son image. Dieu possède les attributs de la personnalité, de l'intellect, de la conscience de soi et de la capacité à communiquer avec les autres. L'intellect, la conscience de soi, la capacité à communiquer, nous appellerons cela ça.

Dieu a une intelligence, car il a une connaissance parfaite, Job 37:16. En fait, Dieu connaît toutes choses, 1 Jean 3:20. Voir aussi Hébreux 4:13. Dieu a une conscience de lui-même, car il dit, entre guillemets, tournez-vous vers moi et vous serez sauvés, car je suis Dieu, et il n'y en a point d'autre, Ésaïe 45:22 . Dieu a des relations avec les autres. Il connaît son peuple, comme le dit Paul, entre guillemets, le Seigneur connaît ceux qui sont siens, 2 Timothée 2:19. Et le peuple de Dieu le connaît, 1 Jean 4:7. L'amour vient de Dieu, et quiconque aime Dieu, et quiconque aime est né de Dieu, et connaît Dieu, 1 Jean 4:7. Jésus parle de la connaissance mutuelle entre lui et les croyants, c'est-à-dire entre Dieu et les croyants.

Non, c'est faux. C'est entre Jésus et les croyants. Je suis le bon berger, je connais les miens et les miens me connaissent, Jean 10:14. Ainsi, les attributs de la personnalité incluent l'intellect, la conscience de soi et la capacité à communiquer, et Dieu possède ces trois qualités.

Il a une intelligence puissante, il est omniscient, il a conscience de lui-même, il sait qu'il est Dieu, il proclame qu'il est l'unique, qu'il est le seul Dieu et qu'il n'y en a pas d'autres. Il entretient également des relations avec son peuple en vertu de son engagement envers lui dans l'alliance abrahamique et la Nouvelle Alliance. Le fait que Dieu soit personnel a des ramifications, notamment de grandes bénédictions.

Parce que Dieu est une personne divine avec tous ses attributs, il nous aime éternellement, Jérémie 31:3. Je t'ai aimé d'un amour éternel. Il peut dire cela à Israël rebelle. Dieu nous sauve par sa grâce, Éphésiens 2:8. Par grâce, vous avez été sauvés par la foi.

Dieu nous garde, Romains 8:1. Il n'y a pas de condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ. Dieu répond à nos prières, Matthieu 7:7 et 8. Demandez, cherchez et frappez. Dieu répondra, il se laissera trouver et il nous ouvrira la porte.

Et Dieu nous reconforte dans l'affliction, 2 Corinthiens 1:3 et 4. Il prend ce réconfort avec lequel il nous reconforte et l'utilise pour reconforter les autres. Dieu nous aime éternellement, Jérémie 31:3. Il nous sauve par sa grâce, Éphésiens 2.8. Il nous garde, Romains 8:1. Il répond à nos prières, Matthieu 7:7 et 8. Il nous reconforte, 2 Corinthiens 1:3 et 4. Le Dieu personnel a fait de nous des êtres personnels également. Nous pensons, ressentons et choisissons.

Autrement dit, nous possédons les éléments de la personnalité : l'intellect, la conscience de soi et la capacité à communiquer. Nous pensons, nous ressentons et nous choisissons.

Et nous sommes faits pour entretenir des relations avec Dieu, les uns avec les autres et avec sa création. Notre Dieu est souverain. Cette étiquette me rappelle que la

distinction entre les attributs incommunicables et communicables est quelque peu floue.

Cela me semble subjectif. Notre souveraineté et celle de Dieu sont censées être partagées, alors que les attributs incommunicables sont uniques. Bon sang ! Cela pourrait facilement être considéré comme un attribut incommunicable.

Et certaines maladies incommunicables pourraient être considérées comme transmissibles. Mais je le répète : nous devons faire quelque chose.

Et si nous comprenons notre liste, nos catégorisations sont erronées, c'est une bonne chose à réaliser. C'est une chose humble. Mais nous faisons quelque chose plutôt que rien.

Et il y a une part de vérité dans la qualité commune de certaines d'entre elles. Et il y a une grande différence dans la distinction infinie et finie entre le Créateur et ses créatures. Quoi qu'il en soit, je vais continuer.

Notre Dieu est souverain. Notre Dieu personnel est également souverain. Par souverain, nous entendons que Dieu a l'autorité suprême et règne sur toutes choses.

Dieu est le Roi, et il planifie et dirige toutes choses vers ses buts. Car, je cite, l'Éternel a établi son trône dans les cieux, et son royaume domine sur toutes choses. Psaume 103:19.

Les images de Dieu qui se rapportent à sa souveraineté incluent le Seigneur des armées, le Seigneur des armées (Ésaïe 2:12 à 18) et le roi des rois (1 Timothée 6:15). Dieu est le Seigneur, avec un grand L, des seigneurs terrestres. Il est le roi, avec un grand K, des rois humains.

Dieu a une autorité illimitée sur la nature, la vie humaine et l'histoire. Le psalmiste proclame, Psaume 135:6, que l'Éternel fait tout ce qu'il veut dans les cieux et sur la terre, dans les mers et dans tous les abîmes. Psaume 135:6. En effet, les attributs de Dieu, à savoir l'amour fidèle, la vérité et la souveraineté, le distinguent des idoles sans vie et rendent son nom glorifié.

Psaumes 115:1 à 8. Dieu ordonne nos vies, comme David témoigne de la connaissance que Dieu avait de lui dans le ventre maternel. Psaumes 139:16. « Tes yeux m'ont vu lorsque j'étais informe. Tous mes jours étaient inscrits sur ton livre, et ils étaient programmés avant qu'un seul d'entre eux fût créé. » Psaumes 139:16. Dieu gouverne également l'histoire des nations, comme l'atteste Paul.

D'un seul homme, il a fait habiter toutes les nations sur toute la terre, et il a déterminé leur temps et les limites de leur habitation. Actes 17:26. J'utilise, en

général, la Bible chrétienne standard à cause de certains projets sur lesquels j'ai travaillé, et il m'est venu à l'esprit que cela pourrait être une bonne chose, car même si je la corrige parfois, cela pourrait être une bonne chose, car une légère différence pourrait nous aider à réaliser que nous avons simplement supposé certaines choses, et que nous sommes si familiers avec certains passages que nous n'y pensons pas, donc cela pourrait être une bonne chose.

Bien que Dieu nous tienne tous responsables de nos actes, son plan souverain n'est jamais déjoué. Job 42:2. La distinction entre créateur et créature souligne sa souveraineté, car Dieu a naturellement autorité sur sa création. Bien que les nations puissantes planifient, aucune ne peut réussir sans la volonté de Dieu.

Citation : L'Éternel fait échouer les projets des nations, Il déjoue les plans des peuples. Les desseins de l'Éternel subsistent à toujours, Et les projets de son cœur subsistent de génération en génération.

Le Psaume 33:10 et 11 est très important à cet égard. Je viens de le lire, alors je vais juste le relire. Le Seigneur fait échouer le conseil des nations.

Il contrecarre les plans du peuple. Remarquez les mots « conseiller les plans ». Ces mots sont répétés.

Le conseil de l'Éternel subsiste à toujours, et les projets de son cœur subsistent de génération en génération. Psaumes 33:10-11. Voir aussi Daniel 4:34 et 35.

Les Écritures nous enseignent que nous devons prendre des décisions réelles et significatives, tout comme elles nous enseignent également que Dieu est souverain. Éphésiens 1:11. C'est lui qui fait tout selon la décision de sa volonté.

Ephésiens 1:11. La responsabilité humaine et la souveraineté divine sont deux vérités jumelles qui sont toutes deux affirmées dans les Écritures. Comme nous le verrons plus loin, nous, les humains, avons une véritable liberté, qui est un don de Dieu, qui découle du fait que nous sommes créés à l'image de Dieu, qui est liée à notre identité de créature, qui s'exprime temporairement à travers notre condition déchu et qui sera finalement complètement bonne dans la nouvelle création.

Les exemples bibliques de ces deux vérités sont nombreux. Un exemple remarquable est celui des frères de Joseph qui commettent un péché odieux contre lui en le vendant comme esclave (Genèse 37:26 à 28).

Joseph dit cependant que c'est Dieu qui a le contrôle. Genèse 45, chapitres 4 à 8. Il leur dit : « Vous avez médité de me faire du mal. »

Je cite : Dieu a tout prévu pour le bien. 50 et verset 20. Dans Genèse 45:48, Dieu dit : ce n'est pas vous qui m'avez amené ici, mais c'est Dieu qui l'a fait.

Bien sûr, ils l'ont amené ici. Pas définitivement. Il ne nie pas qu'ils étaient mauvais et qu'ils ont péché.

Mais en fin de compte, ce n'est pas vous qui m'avez amené ici, frères, mais Dieu a manifesté sa volonté souveraine. Et de plus, ce même acte est une démonstration de ce que nous appelons la double causalité. Vous avez projeté le mal contre moi.

Dieu a prévu que tout cela serait bon. Genèse 50 et verset 20. C'est difficile à expliquer, mais c'est une caractéristique de la Bible, que l'on retrouve également lors de la crucifixion.

Les hommes mauvais planifient le mal. Dieu souverain n'est pas souillé par le mal, mais dans la même action mauvaise, non seulement il planifie, mais il réalise le bien. Quoi ? C'est le mystère de la souveraineté divine et de la responsabilité humaine.

Bien que nous ne puissions pas le comprendre pleinement, les mêmes actions que les frères avaient prévu de faire pour le mal, Dieu les annule pour le bien. Les frères de Joseph pèchent et s'opposent à Dieu en faisant cela. Pourtant, Dieu utilise souverainement leur péché librement choisi pour orchestrer la délivrance de Joseph, ce qui conduit à l'épargne du peuple de son alliance.

Le péché du frère n'entrave pas le plan de Dieu, mais, d'une manière mystérieuse, il est l'un des moyens par lesquels Dieu accomplit son plan. Si je semble trop sûr de moi en expliquant ces choses, je ne le suis pas. C'est mystérieux.

L'exemple le plus frappant est la crucifixion du Christ. Cet événement est le crime le plus grave de l'histoire humaine, c'est-à-dire l'exécution illégale de la seule personne sans péché, le meurtre du Fils de Dieu. Mais dans cet événement, Dieu accomplit le plus grand bien de l'histoire humaine : la rédemption.

Pierre dit aux chefs juifs, je cite : « Bien que Jésus ait été livré selon le plan déterminé de Dieu et sa prescience, vous avez utilisé des gens sans loi pour le clouer sur une croix et le faire mourir. » Actes 2:23. Plus tard, les apôtres prient, car en fait, dans cette ville, Hérode et Ponce Pilate, avec les païens et le peuple d'Israël, se sont ligués contre votre saint serviteur Jésus, que vous avez oint pour faire tout ce que votre main et votre volonté avaient prédestiné à arriver.

Actes 4:27 et 28. Les machinations perverses des chefs juifs et des païens, que Pierre considère comme un accomplissement des prédictions du Psaume 2, le mal qu'ils ont fait en accomplissant ce que Dieu avait prédestiné à arriver. Des gens sans loi, Actes 2:23, tuent le Christ lorsque les Juifs et les païens approuvent sa mort.

La souveraineté de Dieu n'annule pas la responsabilité humaine. Et ceux qui ont assassiné Jésus sont coupables. En même temps, de manière inexplicable, Dieu utilise leur propre mal librement choisi et haïssable pour le bien sans l'approuver ni le commettre lui-même.

La crucifixion de Jésus se produit, je cite, selon le plan déterminé de Dieu et sa prescience, je cite. Actes 2:23. Les malfaiteurs font ce que Dieu, je cite, avait prédestiné à arriver.

Actes 4:28. Pour une brève discussion de ces deux vérités jumelles, la souveraineté absolue de Dieu et la véritable responsabilité des êtres humains, voir DA Carson, *How Long, O Lord?* 177 à 220.

Pour une analyse plus détaillée, voir DA Carson, *Divine Sovereignty and Human Responsibility, Biblical Perspectives in Tension*. Comme c'est le cas pour tous les attributs de Dieu, nous commettrons des erreurs dans notre conception de la souveraineté de Dieu si nous ne parvenons pas à voir comment elle est liée et unie à ses autres attributs. Après tout, nous n'étudions pas le concept de souveraineté mais notre Dieu, qui est souverain.

Sa souveraineté est personnelle, infinie, puissante, bonne, sage, aimante, juste, etc. Sa souveraineté n'est ni sombre ni capricieuse, mais c'est une bonne souveraineté parce qu'il est bon, n'a pas de côté sombre, n'est jamais mauvais et ne commet jamais de mal. Jacques 1:13 à 18.

1 Jean 1:5. Son règne n'est pas celui d'un autocrate distant, mais celui de notre Père céleste personnel, à qui nous pouvons prier. Matthieu 6:9 à 13. Sa royauté n'est pas une lutte d'influence, mais la souveraineté universelle et effective d'un Dieu infini et puissant.

Sa seigneurie est complète, guidant toutes choses, même notre péché librement choisi, pour ses desseins prévus, qui sont pour notre bien. Romains 8:28. Christ aussi possède, je cite, toute autorité dans le ciel et sur la terre.

Matthieu 28:18. En effet, le Père est assis, assis, assis son Fils, je cite, à sa droite dans les cieux, bien au-dessus de toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute souveraineté, et de tout titre qui lui est donné, non seulement dans ce siècle, mais aussi dans le siècle à venir. Et il a tout mis sous ses pieds.

Éphésiens 1:20 à 22. Le fait que notre Dieu soit souverain nous donne de la joie. Psaumes 97:1. Le Seigneur règne, que la terre se réjouisse, que les côtes et les îles se réjouissent.

Psaume 97:1. Le règne de Dieu nous apporte du réconfort. En se souvenant de Noé, David chante, je cite, le Seigneur est assis sur un trône au-dessus du déluge. Excusez-moi, si cela fait référence à Noé, cela devrait être traduit, le Seigneur était assis sur un trône au-dessus du déluge.

Le Seigneur est assis sur un trône pour toujours. Le Seigneur donne la force à son peuple. Le Seigneur bénit son peuple en lui accordant la paix.

Psaume 29:10 et 11. Le Psaume de l'orage. Le règne royal de Dieu nourrit notre espérance.

Comme nous le savons, en fin de compte, c'est Dieu qui gagne, le mal perd et la justice prévaut. Dans son règne souverain unique, Dieu crée les humains et leur donne une certaine mesure de domination sous sa main toute-puissante. Genèse 1 :26 à 31.

Et la souveraineté aimante de Dieu guide notre service alors que nous servons sa création de manière responsable, exprimant notre domination en tant qu'intendants et non en tant que tyrans. Note de bas de page. On peut soutenir que la souveraineté de Dieu relève de ses attributs incommunicables.

Je dirai que nous l'avons placé ici, cependant, parce qu'il partage son règne avec nous, même dans une petite mesure. C'est bien. Il faut le faire d'une manière ou d'une autre, sinon on ne parle pas de Dieu.

Nous parlons de Dieu, et je pense qu'il est bon de nous rappeler de temps en temps que nous ne savons pas vraiment de quoi nous parlons. Ce n'est pas vrai. Dieu s'est révélé à nous, et c'est tout ce qu'il veut que nous sachions.

Nous cherchons à le comprendre du mieux que nous pouvons. Notre Dieu est sage. Par sage, nous entendons que notre Dieu omniscient met sa connaissance à profit pour accomplir ses desseins.

JI Packer observe, je cite, que la sagesse est le pouvoir de voir et la propension à choisir le meilleur et le plus élevé des objectifs ainsi que le moyen le plus sûr de l'atteindre. La sagesse est en fait le côté pratique de la bonté morale. En tant que telle, elle ne se trouve dans sa plénitude qu'en Dieu.

Il apparaît, lui seul est naturellement, entièrement et invariablement sage. *Connaître Dieu*, page 80. Si vous n'avez pas lu *Connaître Dieu*, mettez-le sur votre liste de choses à faire.

C'est l'un des livres les plus édifiants et il s'est vendu à un million d'exemplaires. *Connaître Dieu* par Jim Packer, qui est maintenant avec le Seigneur. JI Packer.

La sagesse pratique transparaît lorsque Dieu la donne aux hommes. Il donne à Betsaléel la sagesse, l'habileté et le savoir-faire pour fabriquer les meubles du tabernacle. Exode 31:1-5.

Il donne à Josué la sagesse pour diriger Israël. Deutéronome 34:9. Et à Salomon la sagesse pour gouverner Israël. 1 Rois 3:12.

Betsaléel, Exode 31:1-5. Josué, Deutéronome 34:9. Salomon, 1 Rois 3:12. Les deux testaments exaltent la grande sagesse de Dieu.

Job déclare, je cite, que la sagesse et la force appartiennent à Dieu. Le conseil et l'intelligence lui appartiennent, Job 12:13. La sagesse de Dieu est insondable et incontestable.

Comme le dit Paul, oh profondeur des richesses, de la sagesse et de la connaissance de Dieu ! Que ses jugements sont insondables, et ses voies introuvables ! Romains 11:33.

Dieu manifeste sa sagesse dans toutes ses œuvres, en particulier dans la création et la rédemption. Les Proverbes proclament sa sagesse dans la création, citation : « L'Éternel a fondé la terre par la sagesse et a établi les cieux par l'intelligence », Proverbes 3:19. Voir aussi les Psaumes, Psaume 104:24 et Job 10:12.

La rédemption montre aussi la sagesse de Dieu. Par grâce, Dieu nous a sauvés en Christ, je cite, avec toute sagesse et intelligence, Éphésiens 1:8. Bien que contredisant la sagesse du monde, les apôtres parlent, je cite, de, je cite, Jésus-Christ et de lui crucifié, 1 Corinthiens 2 :2. Et ils parlent, je cite, de la sagesse cachée de Dieu dans un mystère. Verset 7, 1 Corinthiens 2:2 et verset 7. Dieu fait connaître sa sagesse dans l'évangile.

Paul dit à Timothée, citation : « Depuis ton enfance, tu connais les saintes écritures, qui peuvent te donner la sagesse, pour te rendre sage à salut, littéralement par la foi en Jésus-Christ, 2 Timothée 3:15. » Comme nous l'avons vu pour d'autres attributs, le Christ possède aussi un attribut divin de sagesse. L'Ancien Testament prédit un Messie du Messie, citation : « L'Esprit du Seigneur reposera sur lui, un esprit de sagesse et d'intelligence, un esprit de conseil et de force, un esprit de connaissance, Ésaïe 11:2. » Paul dit aux croyants, citation : « Vous êtes en Jésus-Christ qui est devenu sagesse pour nous de la part de Dieu. »

Notre justice, notre sanctification et notre rédemption, 1 Corinthiens 1:30. En effet, l'apôtre dit du Christ qu'en lui sont cachés tous les trésors de la sagesse et de la connaissance, Colossiens 2:3. La citation de l'Ancien Testament est tirée d'Ésaïe 11:2. Le Christ devient la sagesse de Dieu pour nous, 1 Corinthiens 1:30. Et les trésors de la

sagesse et de la connaissance étant cachés en lui, c'est Colossiens 2:3. La sagesse de Dieu fortifie sa parole.

En conséquence, nous grandissons en sagesse lorsque nous lisons et méditons sur les Écritures, Psaumes 119:98 et 99. De plus, lorsque nous citons, que la parole de Dieu demeure richement parmi nous ; nous nous enseignons et nous nous exhortons les uns les autres dans les Psaumes, en toute sagesse à travers des Psaumes, des hymnes et des chants spirituels avec gratitude envers Dieu, Colossiens 3, 16. Psaumes 119:98, 99, puis Colossiens 3:16.

La sagesse de Dieu mérite d'être louée, comme le reconnaît Paul, je cite : « Au seul Dieu sage par Jésus-Christ, à lui soit la gloire pour toujours. Amen ! » Romains 16:27. Jean parle des vertus attribuées au Christ dans la louange, y compris la sagesse, Apocalypse 5:12. Il inclut également la sagesse dans la louange, dans la louange que les anges, les anciens et les quatre créatures vivantes offrent à Dieu, Apocalypse 7:11 et 12.

Généreusement, Proverbes 2:6, le Seigneur donne la sagesse, de sa bouche viennent la connaissance et l'intelligence, Proverbes 2:6. En réponse, nous sommes appelés à lui demander la sagesse avec foi, Jacques 1:5. Or, si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans regret, et elle lui sera donnée, Jacques 1:5. La sagesse de Dieu commence par la crainte de l'Éternel, Proverbes 9:10. La sagesse de Dieu est l'habileté de vivre pieusement, Proverbes 4:11. Et la sagesse de Dieu résulte en tout ce qui est, je cite, premièrement pur, puis pacifique, doux, complaisant, plein de miséricorde et de bons fruits, inébranlable et sans prétention, Jacques 3:17.

J'aurais dû mentionner plus souvent John Feinberg, il n'est pas comme les autres. Je l'ai déjà mentionné, Feinberg est diplômé du séminaire, probablement d'un doctorat, mais aussi d'un doctorat de l'Université de Chicago en philosophie. Son travail de théologie systématique est donc philosophiquement astucieux et je me suis appuyé sur lui pour certaines de ses idées, en particulier cette phrase suivante, par exemple, après avoir dit que notre Dieu est véridique.

Par véridique, nous entendons deux choses. Dieu est le seul vrai Dieu et il dit toujours la vérité. Ainsi, la véracité de Dieu signifie qu'il est le seul vrai Dieu et qu'il dit toujours la vérité.

Il n'y a qu'un seul Dieu vivant et vrai, et c'est Feinberg, qui n'est pas comme lui, page 3, 7, 2. Il n'y a qu'un seul Dieu vivant et vrai, comme l'affirme l'Écriture, Jérémie 10:10. Mais le Seigneur est le vrai Dieu. Il est le Dieu vivant et le Roi éternel, Jérémie 10:10.

Voir aussi 2 Chroniques 15:3. 1 Thessaloniens 1:9 est magnifique. Permettez-moi d'y revenir. Il parle du bon témoignage de l'église de Thessalonique.

Vous êtes devenus un modèle pour tous les croyants de la Macédoine et de l'Achaïe. Car non seulement la parole du Seigneur a retenti de chez vous dans la Macédoine et dans l'Achaïe, mais votre foi en Dieu s'est répandue partout, au-delà de leurs provinces, de sorte que nous n'avons pas besoin d'en parler. Car eux-mêmes racontent à notre sujet l'accueil que nous avons reçu chez vous, et comment vous vous êtes convertis à Dieu, en abandonnant les idoles, pour servir le Dieu vivant et vrai, verset 10, et pour attendre des cieux son Fils, qu'il a ressuscité des morts, Jésus, qui nous délivre de la colère à venir.

Ils se sont convertis. La conversion, selon la Bible, signifie se détourner du péché et se tourner vers lui. Se détourner du péché, c'est se repentir.

Se tourner vers le Christ tel qu'il est proposé dans l'Évangile, c'est avoir la foi. Ils se détournent des idoles pour se tourner vers le Dieu vivant et vrai. C'est une conversion biblique.

1 Thessaloniens 1:9. Comparer aussi 1 Jean 5:20. Une image de Dieu qui se rapporte à sa véracité est la lumière, Psaume 27, 1. La lumière parle aussi parfois de la sainteté de Dieu. Les images bibliques ne sont pas toujours monolithiques.

Le seul Dieu véritable est véridique, comme il l'affirme dans Ésaïe 45:19. Moi, le Seigneur, je dis la vérité. Je déclare ce qui est juste, ou comme le dit Jean : « Dieu est vrai » (Jean 3:33).

David trouve du réconfort en lui seul, Psaume 31:5. Tu m'as racheté, Seigneur, Dieu de vérité, Psaume 31, 5. Voir aussi Ésaïe 65:16. Paul est offensé par l'idée que l'incrédulité annule la fidélité de Dieu. « Absolument pas. »

Que Dieu soit vrai, même si tout le monde est menteur, Romains 3, 4. Parce que Dieu est véridique, il ne ment pas, comme le souligne Samuel. Citons en outre que l'Éternel d'Israël ne ment pas et ne change pas d'avis, car il n'est pas un homme qui change d'avis, 1 Samuel 15:29, que nous avons vu plus tôt. Voir aussi Nombres 23:19.

Paul est concis. « Dieu ne peut pas mentir », Tite 1:2. Le vrai Dieu dit toujours la vérité et ne ment jamais. Par conséquent, sa parole est vraie, comme elle l'affirme abondamment.

Seigneur Dieu, tu es Dieu, tes paroles sont vraies, 2 Samuel 7:29. Guide-moi dans ta vérité et enseigne-moi, car tu es le Dieu de mon salut, Psaume 25:5. Jésus a prié, sanctifie-les, ses disciples, par la vérité. Ta parole est la vérité, Jean 17:17.

Vous avez déjà entendu parler de cette espérance dans la parole de vérité, l'évangile, l'évangile, Colossiens 1:5. Par le choix de Dieu, il nous a donné naissance par la parole de vérité, comme nous l'avons vu dans Jacques 1:18. Je vais juste répéter ces références, 2 Samuel 7:28, Psaume 25:5, Jean 17:17, Colossiens 1:5 et Jacques 1:18. En fait, toute la parole de Dieu est vraie.

Le Psaume 119 et le verset 160 disent que toute ta parole est vérité. Chacun de tes jugements justes demeure à jamais, Psaume 119, 160. Paul explique pourquoi il en est ainsi, je cite : toute l'Écriture est inspirée de Dieu, 2 Timothée 3, 16.

Par conséquent, sa parole est la norme de la vérité. Pour une discussion des points de vue sur la vérité et des arguments selon lesquels les Écritures supposent la théorie de la correspondance de la vérité, voir Feinberg, personne comme lui, 38 à 148. Vous pensez que les discussions philosophiques deviennent verbeuses, s'étendent, et Feinberg, personne comme lui, 38 à 148 et 370 à 374.

Quelqu'un doit faire ce travail parce que certaines personnes ont besoin de ces réponses. Dieu promet, les promesses de Dieu sont également vraies comme Josué le souligne, citation : « Sache de tout ton cœur et de toute ton âme qu'aucune des bonnes promesses que l'Éternel, ton Dieu, t'a faites n'a été sans effet. Tout s'est accompli pour toi, pas une seule promesse n'est restée sans effet, Josué 23:14. »

Voir aussi 21:45, Josué 23:14, 21, 45. La Bible attribue l'attribut divin de véracité au Fils et au Saint-Esprit, soulignant ainsi leur divinité. Le Fils est la vérité, Jean 14:6. Je suis le chemin, la vérité et la vie, a dit Jésus.

Le Fils est plein de grâce et de vérité, Jean 1:14. Le Fils dit la vérité, Jean 8:40 et 18:37. Cela rend les gens libres, Jean 8:32.

Le Saint-Esprit est l'esprit de vérité, Jean 14:17. 14:17 de Jean, l'Esprit est l'esprit de vérité, Jean 15:26, 16:13. L'Esprit est vrai et n'est pas un mensonge, 1 Jean 2: 27.

Le vrai Dieu ne ment pas. Nous pouvons le croire sur parole et il tiendra ses promesses. L'Écriture applique régulièrement et de diverses manières la véracité de Dieu dans son caractère et dans sa parole.

Sa vérité nous convainc et nous conduit à la confession, 1 Jean 1:8 à 10. Celui dont Dieu recherche la communion, je cite, vit sans reproche, pratique la justice et reconnaît la vérité dans son cœur, Psaumes 15:1 et 2. La vérité de Dieu garde, Psaume 40, verset 11, et nous guide, Psaume 25:5. Psaumes 15:1 et 2. La vérité de Dieu garde, 40:11. La vérité de Dieu guide, 25 :5. Dieu nous enjoint de nous dire la vérité les uns aux autres, Zacharie 8:16, Éphésiens 4:25.

Et il ne s'agit pas, je cite, d'aimer en paroles ou en discours, mais en actes et en vérité, 1 Jean 3:18. La diligence dans l'Écriture nous permet d'enseigner correctement la parole de vérité, 2 Timothée 2:15. Notre Dieu est fidèle.

Par fidèle, nous voulons dire que Dieu est fiable dans son caractère, ses actions et ses paroles. Dieu rachète Israël parce que le Seigneur met son amour sur eux et les choisit, Deutéronome 7:7 et 8. Il veut qu'Israël sache que le Seigneur, votre Dieu, est Dieu, le Dieu fidèle qui garde son alliance de grâce et de fidélité pendant mille générations envers ceux qui l'aiment et gardent ses commandements, Deutéronome 7:9. Les images de Dieu qui se rapportent à la fidélité incluent le mari, Osée 3:1, la force, le rocher, la forteresse, la montagne, le bouclier, la corne et la forteresse, tous trouvés dans le Psaume 18:1 et 2. Cela vaut certainement la peine d'être lu à nouveau, lu dans son contexte. Waouh.

Je pense que le Seigneur veut que nous sachions qu'il est fidèle. Le titre du psaume dit que c'est à ce moment-là que le Seigneur a délivré David de tous ses ennemis, mentionnant spécifiquement Saül. Je t'aime, ô Seigneur, ma force.

L'Éternel est mon rocher, ma forteresse, mon libérateur. Mon Dieu est mon rocher, où je trouve un refuge, Mon bouclier, la force qui me sauve, ma haute retraite. J'invoque l'Éternel, il est digne de louange, et je suis délivré de mes ennemis.

Les cordes de la mort m'entouraient. Les torrents de destruction m'assaillaient. Les cordes m'enchevêtraient.

Les embûches de la mort m'ont saisi. Dans ma détresse, j'ai invoqué l'Éternel, j'ai crié à mon Dieu.

De son temple, il entend ma voix, et mon cri parvient à ses oreilles. C'est un long, long psaume. C'est pourquoi je te louerai parmi les nations, ô Éternel ! Je chanterai à la gloire de ton nom.

Il accorde un grand salut à son roi, Il fait miséricorde à son oint, À David et à sa descendance pour toujours. L'Éternel est vivant ! Béni soit mon rocher ! Exalté soit le Dieu de mon salut, Qui m'a délivré de mes ennemis ! Tu m'as élevé au-dessus de mes adversaires, Tu m'as délivré de l'homme violent.

Lorsque Dieu envoie Israël occuper la terre promise, il leur donne, je cite, tout le territoire qu'il avait juré de donner à leurs pères, Josué 21:43. Israël porte la responsabilité de ne pas avoir réussi à exterminer tous les Cananéens et leurs idoles du pays, car, je cite, aucune des bonnes promesses que l'Éternel a faites à la maison d'Israël n'a échoué. Tout s'est accompli, Josué 21:45.

Tout le peuple de Dieu peut se joindre au psalmiste pour louer la grande fidélité de Dieu. Psaume 89:1, 3 à 5 et 8, citation : Je publierai de génération en génération ta fidélité, de ma bouche. L'Éternel dit : J'ai fait une alliance avec mon élu.

J'ai juré à David, mon serviteur : Je bâtirai ton trône pour toujours. Seigneur, les cieux célèbrent tes merveilles, Et ta fidélité dans l'assemblée des saints.

Seigneur Dieu des armées, Seigneur Dieu des armées, toi qui es fort comme toi, Seigneur, ta fidélité t'entourne. Psaumes 81:1, 3 à 5,

8. Israël en exil à Babylone se sent oublié par le Seigneur, mais il le reconforte, je cite : une femme peut-elle oublier son enfant ou manquer de compassion pour l'enfant qu'elle a formé ? Même si ces gens oublient, moi je ne t'oublierai pas. Regarde, je t'ai gravée sur la paume de mes mains. Tes murs sont continuellement devant moi. Ésaïe 49:15 et 16. Dans la fidélité à l'alliance, Dieu se souvient des murs détruits de Jérusalem et agira en faveur de son peuple.

Même lorsque les choses semblent désespérées, chaque croyant peut dire avec les vrais saints de l'Ancien Testament : « Je me souviens de cela et j'ai donc de l'espoir. À cause de l'amour fidèle du Seigneur, nous ne périssons pas. Car ses miséricordes ne finissent jamais. »

Ils se renouvellent chaque matin. Grande est ta fidélité. Je dis que l'Éternel est ma part.

C'est pourquoi je mettrai mon espérance en lui. Lamentations 3:21 à 24.
Lamentations 3:21 à 24.

Et c'est vraiment un livre de lamentations. Quelle merveilleuse expression d'espoir au milieu du désespoir. Paul assure aux croyants du Nouveau Testament que Dieu nous soutiendra jusqu'à la fin.

Il nous soutiendra, 1 Corinthiens 1:8, citation, irréprochable au jour de notre Seigneur Jésus-Christ, 1 Corinthiens 1:8. Sur quoi repose notre confiance ? « Dieu est fidèle. Il vous a appelés à la communion avec son Fils, Jésus-Christ, notre Seigneur » 1 Corinthiens 1:9. Nous ne devons pas répéter les péchés des Israélites dans le désert, l'idolâtrie, l'immoralité sexuelle, les tentatives contre Dieu et les murmures. Nous devons nous garder de l'excès de confiance avec cette assurance.

« Aucune tentation ne vous est survenue qui n'ait été humaine. Mais Dieu est fidèle. Il ne permettra pas que vous soyez tentés au-delà de vos forces ; mais avec la tentation il préparera aussi le moyen d'en sortir, afin que vous puissiez la supporter. » 1 Corinthiens 10:13. Les réponses appropriées à la fidélité de Dieu incluent notre gratitude, notre obéissance et notre fidélité. Lorsque nous péchons et nous

repentons, la fidélité de Dieu nous soutient toujours, 1 Jean 1 :9. Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner et nous purifier de toute injustice, 1 Jean 1:9. Cet attribut de Dieu, alors que nous concluons cette leçon, signifie que nous pouvons pleinement lui faire confiance et faire confiance à sa parole en toutes circonstances.

Même notre assurance du salut final ne réside pas en nous, mais dans sa fidélité. 1 Thessaloniens 5:23.24. « Que le Dieu de paix lui-même vous sanctifie tout entiers, et que tout votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé sain et irrépréhensible, lors de l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ. Celui qui vous a appelés est fidèle, et c'est lui qui le fera. » 1 Thessaloniens 5:23, 24. Le Saint-Esprit nous relie au Christ. Il nous unit spirituellement au Christ et produit le fruit de l'Esprit en nous.

Et ce fruit inclut la fidélité. Galates 5:22, 23. Dans notre prochaine leçon, nous continuerons avec les attributs communicables de Dieu et verrons le fait que, tout d'abord, Dieu est saint.

C'est le Dr Robert Peterson qui nous enseigne sur la théologie proprement dite, ou Dieu. Il s'agit de la session 14, Attributs communicables, partie 1. Dieu est personnel, souverain, sage, véridique et fidèle.